
 

鶴林寺十三夜観月会           2016年 10月 13 日 参加者 25名 

人 
 恒例の観月会にあわせてガイド研修を実施。今回は本堂・太子堂はまわらず、行者堂や不開

の門跡・護摩堂など広い境内を散策、重要文化財ガイドとなりました。旧宝物館にて、吉田住

職の講話後、食事会。18 時に鐘の音を聴き、観月会スタート。空気のピンとはりつめる中、

天台声明が響き渡り、今年は加古川出身のピアニスト八重尾さん、ボーカルピアノ森本さんの

「call…it sings」若い２人のお月見コンサートで盛り上がりました。古刹の歴史に触れ、音

楽が堪能できる十三夜観月会、秋の夜長を満喫しませんか・・・ 

堪能できる十三夜に是非ご参加くださいね。 

尾上・開運コースハイキング   2016年 11月 20 日 参加者 33名 

 滝澤 好子 

加古川飛行場跡石柱にて、ガイドさんより飛行場についての詳しい説明を聞き、播磨西国第

28 番霊場白旗観音寺へ出発です。絵馬、六面石憧、格天井等を見学し、住職より御講話いた

だきました。 

尾上神社へ。相生之松（尾上の松）の前で記念写真を撮りました。8 代目、9 代目を養育中

です。片枝の松は見事でした。国指定の重要文化財銅鐘（尾上の鐘）をまじかに見学させてい

ただき貴重な体験でした。皆さん写真を写していました。 

次に浜の宮天神社へ。鹿児の浜松等々、ガイドさんより説明。 

最後に浜の宮公園、市木「黒松」が約 3400 本群生、30 年以上 

前子どもとプールに来たことがありましたが、こんなに広い所だ 

ったかと。戦争遺跡として、戦前旧陸軍の兵舎の門柱や基礎石が 

存在していました。平和でありますようにと祈るばかりです。 

２時間半のハイキング、気候もよく、参加させていただき有意 

義な時間を過ごさせていただきました。ありがとうございました。 

 

          藤井冨美枝 

当時の秀吉公より朝鮮鐘として有名な  

尾上神社の「尾上の鐘」を拝見できたことが

よかったと思います。また、たくさんのお宝

をそれぞれのお寺、神社へ拝領された秀吉の

偉大さに感動致しました。 

「かこがわ人の会」に入会して楽しみが増していま

す。 

 

 

2017年 5 月   第 4 号 

発行：「かこがわ人の会」広報部 

               藤井 富美枝 

当時の秀吉公より朝鮮鐘として有名な尾上神社の

「尾上の鐘」を拝見できたことが良かったと思いま

す。また、たくさんのお宝を各お寺、神社へ拝領され

た秀吉公の偉大さに感動致しました。「かこがわ人の

会」に 入会して、楽しみが増していきます。  

第１回例会 



ウキウキ☆バンビーナ火曜日 Live スペシャル 

  「かこがわ学レポーターズ」    2017年 2月 4日 
 

「加古川総合文化センター」            柳本 いずみ 
文化センター・コミュニティ施設・美術ギャラリー・プラネタリウム館・宇宙科学館・博物館

について・・・。MC 藤田さんらに支えていただいてなんとかレポートできました。みなさんの

レポートが続き、現地に行ってもう少し知りたくなるような興味深いお話が満載でした。 

かこがわ検定認定後もこのように参加できる場がある「かこがわ人の会」に感謝します。貴重

な経験をさせていただきありがとうございました。 

 

 

 

「宮本武蔵と伊織、二人のゆかりの地・泊神社    河合 勝彦 

いつもの「ウキウキバンビーナ」は約 7 分

だが、今回は 15 分と倍なので原稿が倍要るこ

とになる。前回のレポート後に、新しく聞いた

話があったので、それを加えると量的に行けそ

うだった。この話は、360 年ほど前の単なる

歴史上の話ではなく建物も当時の物だし、伊織

が社殿にその手を触れていたかもしれない。こ

れは今に繋がっていると思うと、少し感動した

ことも決めた理由になった。できあがった原稿

については、念のため泊神社の宮司さんと神社

の総代さんにチェックをしてもらった。神社の

掲示板に「かこがわ検定」のポスターが貼って

あったので、話はしやすかった。 

 スタジオの中だと、ＭＣの顔を見ないで、原

稿ばかり見ていても問題はなかった。 

しかし、講座受講生や関係者が大勢居られる会

場では、それではちょっとまずそうだ。できれ

ば、ＭＣの顔を見ながら会話をするようにレポ

ートをした方がいい。それには全文を暗記する

しかないと思い、何度も読んだ。しかし、本番

前に結局一度もすらすらと暗記できなかった。

順番が来て、壇上に上がったとたんに、手洗い

に行きたくなった。さっき行ったばかりなの

に。周囲を気にしながら席を外した。それが結

局、上がりかけていた気持ちを少し落ち着かせ

てくれた。会場の皆さんを見ないようにして、

何度か原稿をチラッと見て何とか終わった。終

わってほっとした。こんなことは二度とないと

思うと、思い切って出てよかったと今になると

思っています。ありがとうございました。 

 

 

 「稲岡工業」                   田中 義勲 

 いつもはＭＣ藤田さんと２人のスタジオでのやりとりですが、当日は大勢の受講生の前の檀

上で一寸緊張しました。他のレポーターも同じだと思います。 

今回私が伝えたかったことは、加古川下流域の綿作の歴史、姫路藩の名家老の河合寸翁のこと、

稲岡工業のことでしたが、うまく伝えられたかどうか。テレビ放映を見て、もっとうまくパワー

ポイントを使えたらよかったと反省しています。 

ＢＡＮ―ＢＡＮラジオ「ウキウキバンビーナ」は人気番組です。「かこがわ人の会」の皆さん

も７～８分の番組ですので是非レポーターに挑戦していただけたらと思います。 

 

他にも、濵田祐二さん「平木橋」 籠谷ツルエさん「神吉城主の石垣」の計５名が出演しました。 

ＭＣのＢＡＮ－ＢＡＮパーソナリティー藤田さん、すっきゃ加古川の池田さん、ありがとうございました。 



 かこがわ学講座 合格塾      2017 年 3 月 4 日 

                               松尾 威 

 昨年、初めて担当した時は担当範囲を進めるのに精一杯だったことを思い出す。 

今回は、子ネズミ一匹逃さず完璧に問題を捕まえてやろうと張り切った。取りあえず過去問

をつぶす必要があると考え、初級・中級・上級の過去問合計、1347 問（2012 年上級は

47 問）の問題と解答をパソコンに叩き込み、項目ごとにまとめ多少迷いながら分野ごとに 

分類整理してみた（遺跡・寺院・神社・人物・ｲﾍﾞﾝﾄ等々）。懐かしい項目を眺めながら、 

出題頻度も項目ごとに大体予想通りかなと満足していたが、そこでハタと気付いたのが昨年

からテキストが変わっていることだった。その昔、一生懸命覚えた項目が全然記載されてい

ない。2016 年問題の中にも、2~3 記載されていない問題があるものの、このままでは、

聞く方は資料もなくチンプンカンプンで文句も言うだろう。この辺でチョッとしんどくなっ

た。                     

思うに、今度「かこスタイル・３」が編纂されるときには参加して、過去問を踏まえ 

一過性の項目は省いて、資料集的な面も考えたいなと思います。 

（受験生には確実に負担増になるけど加古川を普遍的に知るには必要と思う。俺はもう 

受けないし、ウーンまったく自分勝手かな）。 

残念ながら、パソコンに叩き込んだ項目と内容は、もうみんな忘れた。 

 

 

 

2017 かこがわ学講座 かこがわ検定 

2/ 4   ウキウキ☆バンビーナ火曜日Ｌive スペシャル「かこがわ学レポート特集」 

2/11  “加古川中央市民病院”あれこれ説明しちゃいまスペシャル 

2/18  今よみがえる綿花王国ふしぎ発見！ 

2/25  Ｋako-Ｓtyle2 実況スペシャル 

3/ 4   かこがわ検定合格塾 

3/11  2017 かこがわ検定（検定合格者は、初級 30・ 中級 21・上級 28 名） 

3./25  上級認定証授与式（「かこがわ人の会」に 8 名の入会 

神戸新聞東播版に掲載 

塾長松尾さんの他に、 

記村さん・高田さんも講師を務めました。 



第２回例会 うまいもんを食する会 

              2017年 2月 20日     参加者 34名 

 

加古川駅前「膳家」にて、ますます話題の「恵幸川鍋」コースをいただきました。 

ゲストとして「すっきゃ加古川」より田中さん、植田さん、池田さん。「シミンズシーズ」 

の柏木さん。ＢＡＮ－ＢＡＮパーソナリティーの藤田さんが参加。 

今年の「恵幸川鍋」は具材にシーフードも入り、酒粕と味噌味の濃さも抜群、甘くて良いお味

でした。鍋を囲んでどのテーブルも話に花が咲いていました。4 期生の高島喜四治さんによる「安

来節」（イヨッ、待ってました～）で宴もたけなわに。熱気覚めやらぬ中、お楽しみのビンゴゲ

ーム。 今年も加古川にちなんだ豪華賞品続々。残念ながらビンゴにならなかった方々には「牛・

ギュッとパン」進呈。  会員さん同士、ぎゅっと親睦できたかな？ 

 

           

 

          

 

 

 

 

 

 

 

ウキウキ☆バンビーナ火曜日「かこがわ学レポート」に出演してみませんか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
《編集後記≫    

加古川市で「かつめし」に続き、新たに「加古川ギュッ（牛）とメシ」がご当地

グルメとして登場。味噌たれに漬け込んだ牛肉をベースに工夫され、只今８店舗

で味わえます。番外編の「牛・ギュッとパン」柚子風味が効いて美味！ 

最近ボリュームアップしていますよ。食べてミソ～。 

5/2 濱田       5/16 河合     5/30 田中 

7/18     8/1     8/15    10/3    10/17   10/31  

12/19    1/2     1/16    3/6     3/20 

＊時間は 12；45～ 7分程度 

＊加古川のことならなんでもＯＫ 

＊出演はスタジオでも電話でもＯＫ 

＊火曜日 86,9ＭＨｚを一度聴いてみて下さい 

7 月から 3 月までの 11回の出演者 

募集  担当藤原までご連絡を！ 

090-8578-6453 

  

おいし～い恵幸川鍋 

さすが！高島さんの安来節 

新発売「牛・ギュッとパン」 
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